

桜花台通信

大石田中だより No. 187 令和7年10月27日(月)

『本物』に触れることで得られるもの

校長 安達卓子

総合的な学習の時間の1学年テーマ「ふるさとに生きる」では、毎年、大石田の魅力発信に取り組んできました。今年度は、大石田の魅力をPRするための商品開発に取り組んでおり、うろこや総本店さんのご協力のもと、生徒が考案した大石田愛いいっぱいのスイーツを商品化していただきました。各グループから商品のアイディアが提案されると、うろこやさんの皆さんもうなずいたり質問をして下さったり、会場はまるで企業のプレゼンテーションのような心地よい緊張感に包まれました。地元のお菓子屋さんに向けて考えや思いを伝えるという活動が生徒のやる気と本気を引き出し、どの班も力と心のこもった素晴らしい発表を行い、大きな充実感につながった時間でした。



2年生の修学旅行では、国會議事堂内を山形県選出の議員さんが丁寧に案内してくださり、テレビや教科書でしか見たことのない国會議事堂について詳しく知ることができただけでなく、政治を身近なものに感じることができました。警視庁では119番通報に忙しく対応する通信指令センターの様子に目が釘付けになり、劇団四季「ライオンキング」では、圧倒的な表現力に心から感動しました。

3年生は福祉をテーマとした学習を行っており、町保健福祉課の協力のもと「いきいき百歳体操」に参加させていただきました。高齢者の方とのふれあいに加え、高齢者福祉や健康づくりについて理解したり、そこに携わる様々な職種について知ったり、たくさんの気づきがあったと思います。最後に3年生が披露した合唱をみなさんがとても喜んでくださったのですが、生徒たちのいきいきとした「生の声」が心に届いたのではと感じています。

文化の秋・芸術の秋、真っ盛りです。本物に触れることで豊かな知性と感性がみがかれ、好奇心や探究心が高まります。本物の体験は創造力やコミュニケーション力の向上にもつながります。これからも、『本物』を大事にした教育活動を行っていきたいと思います。

クマの出没等に係る安全確保について

今年は全国的にクマの出没が多く、人的被害のニュースも連日報道されています。クマの出没をはじめ、登下校の際に危険な状況が生じている場合には、保護者（お家の方）の送迎をお願いしたり、注意喚起をしたりすることで、生徒の安全確保に努めていきたいと思います。先日、保護者の皆さんにはお知らせしていますが、次のような対応を行っていきますので、地域の皆様におかれましても生徒の登下校の様子を見守っていただき、お気づきの点がございましたら学校までお知らせくださいとお願いします。

- **突発的に非常に危険な状況が発生した場合**（大地震、大雨、洪水、雷、クマの出没、不審者や通り魔など危険人物等）・**危険な状況が継続しているためあらかじめ生徒の安全確保を行う場合**（同上）は、
 - *全ての徒歩通学生徒について登下校時の迎えを依頼する。
 - *バス通学区対象の際は、下校時は自宅近くでのバス降車とする。
- **通常の登下校が可能と判断できるが、一部居住地域に送迎依頼をしたり、職員見守りを行ったりする必要がある場合は、注意して登下校するよう伝える。心配な場合は送迎していただく。**
- ※状況に応じては、休校の措置をとる場合もあります。

うろこやさんと商品開発！

1学年の総合学習では、大石田町の魅力をPRするために地元の食材を使つ商品開発に取り組んでいます。夏休み中に1人1人が特産品を使ったオリジナル商品を考え、夏休み明けから5つのグループに分かれて試作品会議を行つきました。そして、9月30日に商品プレゼン発表会を開催し、地元企業のうろこやさんに自分たちが考えたオリジナル商品の構想を発表しました。プロの方からのご意見や質問をいただき、新たなアイディアが生まれる貴重な時間になりました。今回発表した5つの商品の中から「大石田サンド」が見事に選ばれ、実際に試作品を作つていただきました。12月に開催される町青少年健全育成町民集会でも、生徒たちが考えたオリジナル商品の発表と大石田サンドの販売をする予定です、お時間のある方はぜひ虹のプラザにお越しください。



1年 森 理乃さん

いつもお菓子を買っていゝうろこやさんの前で発表することはドキドキしたけれど、チームで協力して作ったプレゼンの思いを伝えることができました。



1年 海藤 陽光さん
発表の経験はあったのですが、うろこやさんのような大きな企業に向けて発表したことはなかったので、とても貴重な経験でした。本番は自分たちが伝えたいことをしっかり伝えられたので良かったです。

第2学年一修学旅行

10月1日（水）～3日（金）に2年生は東京方面へ修学旅行に行ってきました。

「Future-団結力を深め、視野を広げ、未来に繋がる修学旅行にしよう-」というスローガンを掲げ、国会議事堂、警視庁、「ライオンキング」鑑賞、班別自主研修での企業訪問、東京ディズニーランド、浅草、上野を堪能しました。時間を守つた行動、団結力の深化など、成果の多い修学旅行となりました。



修学旅行実行委員長 青木 結さん

「Future-団結力を深め、視野を広げ、未来に繋がる修学旅行にしよう-」このスローガンのもと修学旅行の準備などをしてきました。準備をしているみんなの顔は笑顔で、時には悩みながらの作業もありましたが、修学旅行を良くしようとする行動が多く見られました。修学旅行が始まってからのみんなは東京に行くワクワク、ドキドキでいっぱいでした。東京に着き、バスガイドさんのお話を聞いたり、国会議事堂や警視庁という緊張感のある場所でお話を聞いたりする姿がとても良かったです。ディズニーや上野公園、浅草などの観光地や企業訪問など、自分達で行動して目的の場所まで自由行動などでは、一人一人がしっかり動き、団結しながら行動できたと思います。私はこの修学旅行を通して、一人一人の考え方やどう団結すれば良いのかを学び、自分達の将来の夢に繋がるような体験ができ、クラスとして、自分として成長できたと思いました。



第2回授業研究会



大石田中学校では、「合意形成を通して、学びの質を高める生徒の育成（3年次）～合意形成の方法を身につけた大中生～」を研究主題に、校内研究を進めています。10月10日（金）の第2回授業研究会では、3年A組で梅津先生、1年A組で黒坂先生による学活の授業が行われました。どちらの教室も、生徒たちが主体となって、合唱コンクールに向けて話し合いを進める姿が印象的でした。話し合って決めたことが、合唱にどのように反映されるか楽しみです。

性教育講演会

10月9日にさとこ女性クリニック(山形市)の井上聰子先生より、全校生徒に向けての性教育講演会が開かれました。



男女の体のつくりや妊娠のしくみなど、身体面の内容を学習するとともに、人権問題や社会の在り方(性被害・加害、性の多様性などを通して)について、考える貴重な機会となりました。

新会場で開催された校内駅伝大会と芋煮会！全員が力を合わせ、盛り上がりの4時間でした。

校内駅伝は**3年A組**が優勝に輝き、まさに有終の美でした。胴上げをする姿も見られ、お祭り騒ぎの大喜び！本当におめでとう。各学年最後までタスキを繋いで走る姿にオーディエンスは盛り上がりでした。

芋煮会の景品は「肉セット」「王道メセット」「チーズリゾット」の3種類！各班テキパキ協力し、今まで美味しく芋煮を楽しんでいました。

愛宕の森づくり活動



3年 伊藤 優里さん

木の種類を見分けることがすごく難しかったです。知らない木の葉や、幹をよく観察することで、知識を増やすことができて嬉しかったです！



芋煮会の後は愛宕の森づくり活動。この活動は令和3年から始まり、大石田町に憩いの場所を作りたいという想いで、先輩方が代々受け継ぎました。今年度の活動は、植樹をしたり、遊歩道を作ったり、残材を取り除いたりと盛りだくさん！

生徒たちは「ゆずり葉の会」の皆さんと協力しながら、愛宕の森が少しでも良くなるように、一生懸命作業に取り組んでいました。大変な作業でも根気強く取り組む姿から、生徒たちの大石田町への郷土愛を感じました。この活動が実を結び、町民から愛される場所になることを願っています。

子どもサミット

16日(木)大石田中学校を会場に、「令和7年度大石田町子どもサミット」が開催されました。3年目となる今回は、令和9年度に統合小学校が開校し小中一貫校になることを受け、「私たちが目指す児童会・生徒会」について話し合いました。小中学生関係なく、「こんな学校にしたい！」と意見を出し合う姿から、開校を楽しみにしている様子が伝わってきました。今回のサミットを受け、出された意見を各校に持ち帰り、2月の第2回子どもサミットで令和9年度に向けた方針を決定する予定です。子どもたちにとって新しい学校が、楽しみでワクワクするような場所となるように、今後の話し合いも進めていきたいと思います。

木製ベンチ寄贈



北村山森林組合様よりベンチとプランターを寄贈頂きました。木のぬくもりが感じられる素敵なベンチですので、校内での生徒の語らいの場となるようなスペースに置きたいと思います。プランターも玄関前で大活躍してくれそうです。ありがとうございました。

校内駅伝・芋煮会



第55回 県中新人総体北ブロック大会
柔道女子個人57kg級 第2位 渡邊 茉さん(決勝大会出場)

山形県中学校陸上選手権大会

共通走高跳	佐藤 蓮さん	第1位	1m 55
共通110mH	鈴木 悠仁さん	第6位	17秒36
共通走幅跳	菅野真南斗さん	第8位	5m 14
共通走幅跳	森 琉華さん	第5位	4m 61
共通200m	森 琉華さん	第7位	27秒91
共通走高跳	石川 心羽さん	第7位	1m 35

令和7年度 民謡民舞全国大会

奨励賞 三瀧 道人さん

10月 生徒の活躍

第63回 北村山子ども美術展

入選	遠藤 音生さん	今野 愛麗さん
	有路 千紗さん	早坂 咲希さん
	小座間南海さん	

令和7年度 防犯コンクール

ポスター中学生の部

優秀	織江陽向子さん	石塚 咲衣さん
佳作	齋藤 実蘭さん	佐竹 海俐さん

令和7年度 読書感想文コンクール

優良賞 伊藤 優里さん 秋保 春佳さん

11月の予定

日曜日	月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日
生徒会の世代交代、新しい大石田中へ						
11/2 町表彰式 (栄光章・スポーツ栄光賞)	3 祝 文化の日	4 安全点検 専門委員会⑫	5 読み聞かせ 薬物乱用防止教室 ALT	6 ふるさと塾(鷹巣太鼓)	7 町教育委員会訪問 公立高校入試 web出願説明会	8 県新人決勝大会 (柔道)
		部活○ 下校 16:00/17:30	部活× 下校 15:55	部活○ 下校 16:00/17:30	部活× 下校 15:35	
9 町民武道大会	10 全校集会 ALT	11 地区小中学校教育研究会	12 プレミアムデー⑦	13 ふるさと塾(鷹巣太鼓) 生徒会役員選挙 フリー参観日	14 数学検定	15
				部活○ 下校 16:00/17:30	部活○ 下校 16:00/17:30	
16 大石田町芸術祭 (吹奏楽部出演)	17 専門委員会⑬ いじめアンケート配布	18 学校運営協議会 1年調理実習	19 大石田北小授業研	20 2学期期末テスト 避難訓練	21 後期専門委員会選出 認知症サポートー講座	22
	三年生希望三者面談期間					
	部活× 下校 15:55	部活× 下校 16:00	部活×(給食○) 下校 12:30	部活× 下校 15:55	部活○ 下校 16:00/17:30	
23 勤労感謝の日	24 振替休日	25 生徒会 任命式・引継式	26 QUアンケート ALT	27 生徒評議員会 集金口座振替⑧	28 新入生保護者説明会	29
30		部活○ 下校 16:00/17:30	部活× 下校 15:55	部活○ 下校 16:00/17:30	部活○ 下校 16:00/17:30	
12月の主な行事						
1日 : 専門委員会	8日 : 最北地区アンサンブルコンテスト壮行式					
10日 : プレミアムデー	11日 ~ 18日 : 通知表配付・三者面談					
19日 : 2学期終業式・入試激励会	21日 : 最北地区アンサンブルコンテスト					